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SC AVI -  MOVIMENTO TERR A -  OPERE URBANIZZAZIONE PRIMARIE

Le forze politiche noalesi stanno scaldando i motori per la com-
petizione elettorale del 6 – 7 giugno prossimo per il rinnovo del 
Consiglio Comunale e l’elezione diretta del Sindaco. Si è conclusa 

oramai la “querelle” sul candidato dell’attuale mag-
gioranza con l’estromissione di fatto della possibi-

le candidatura del vicesindaco Enrico ScottonEnrico Scotton a 
favore della ricandidatura del sindaco uscente 
Zalunardo; quest’ultima è stata sostenuta da 
subito con favore dall’Italia dei Valori dell’asses-
sore Domenico FeliceDomenico Felice e, più tiepidamente, in 

seconda battuta, anche dal Partito DemocraticoPartito Democratico 
che non poteva certo permettersi, in questa fase 

politica, una frattura all’interno della maggioranza sul-
la candidatura del sindaco. Qualche ripercussione 
però, all’interno di “Uniti per Rinnovare”“Uniti per Rinnovare” si è avuta, 
viste le dimissioni del capogruppo di maggioranza 
Walter De MarchiWalter De Marchi, dimissioni che sono pervenute, 
lo ricordiamo, a soli 3 mesi dalla prossima scadenza 
elettorale e dopo pochi giorni dall’annuncio della 
ricandidatura del sindaco uscente. Alcune notizie 
riportano anche di un possibile allontanamento vo-
luto dal sindaco del consigliere delegato alla Cultura 
dr. Federico Pigozzodr. Federico Pigozzo, distintosi, in un paio di occa-
sioni, dal voto del gruppo di maggioranza in merito 
ad alcune varianti urbanistiche.
Sul fronte della principale forza politica di oppo-
sizione, la “Civica dei Noalesi”“Civica dei Noalesi”, sembra oramai 
imminente l’annuncio della candidatura di Miche-Miche-
le Celeghinle Celeghin, attuale consigliere di amministrazione del Gruppo 
Veritas, una candidatura sostenuta con forza dall’avvocato Paolo Paolo 
Dalla VecchiaDalla Vecchia e attorno alla quale sembra si stiano muovendo 
le principali forze di opposizione presenti in Consiglio Comuna-
le: viene data oramai per certa l’adesione di Michele CervesatoMichele Cervesato, 
del consigliere indipendente Andrea Muffato Andrea Muffato e dell’ex assessore 
all’ambiente Renato DamianiRenato Damiani. Con l’”Unione Democratico Cristia-
na” (Udc)(Udc) è di fatto aperta una trattativa che dovrebbe chiudersi 
positivamente a giorni.
Grandi manovre anche all’interno del “Popolo delle Libertà” (PdL) noa-

lese: è stata recentemente ratifi cata infatti la nomina del coordinatore 
del gruppo “verso il PdL” (comprendente Forza Italia, Alleanza Na-
zionale ed il Movimento Popolare Veneto) di Michele CappellessoMichele Cappellesso 
il quale dichiara da subito di sostenere le proposte della Civica dei 
Noalesi dove, a detta dello stesso coordinatore, “si riscontrano capa-
cità tecnico-amministrative non improvvisate e sostenute da un forte 
senso di solidarietà, a servizio della nostra Città”.
Tra i movimenti politici abbiamo ricevuto un breve comunicato stampa 
da Paolo ScavezzonPaolo Scavezzon del gruppo del “Progetto dei noalesi” (PdN)(PdN) nel 
quale si ribadisce di volersi “presentare da soli” per la prossima sca-
denza delle amministrative puntando alla “valorizzazione territoriale 
delle frazioni” e ad altri importanti temi con l’inserimento di un “City 
– Manager” per riorganizzare l’impianto amministrativo noalese.

Ancora nulla invece sul fronte del-
la Lega NordLega Nord che, a questo pun-
to, voci accreditate danno in corsa 
da sola;  ma, anche qui,  nel me-
rito non si sono avuti comunicati 
uffi ciali dal partito.
Anche la “Lista Noale Nova”“Lista Noale Nova” 
dell’ex sindaco Mario Bonaven-Mario Bonaven-
turatura non ha ancora sciolto le ri-
serve se presenterà o meno un 
proprio candidato alle prossime 
elezioni.
Una realtà politica in continuo mo-
vimento quindi, anche se sembra 
che i due competitori principali, 

l’attuale maggioranza, capitanata dal Sindaco uscente e la Lista Civica Lista Civica 
dei Noalesi,dei Noalesi, tra tutti se la giocheranno all’ultimo voto: è fondamenta-
le che i cittadini abbiano cura di informarsi e che le varie forze politiche 
in campo si esprimano con chiarezza sui programmi e sugli strumenti 
per perseguire gli obiettivi elettorali. L’esperienza insegna che gli spot 
e le facili promesse spesso ingannano l’elettorato e gli interventi am-
ministrativi dell’ultima ora lasciano il tempo che trovano. 
Quindi è sui programmi (certezza della loro attuazione) ed autorevo-
lezza dei candidati (serietà e onestà politica) che, a nostro avviso, do-
vranno confrontarsi i cittadini noalesi nei prossimi mesi.       

>  >  Nota Politica

Amministrative 2009 al via!

Michele Celeghin 
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Il Risparmio in Vista!

NOALE (VENEZIA) - VIA MONTELLO, 4
(vicino all’Ottica Barbiero) - TELEFONO 041 440484

SALVE! Sono FOX
la volpe con gli occhiali,

e rappresento il nuovo supermercato
dell’occhiale a Noale

Prezzi
Imbattibili

Se trovi un prodotto documentato
ad un prezzo inferiore al mio,

ti rimborso la differenza

Montature
rigorosamente

italiane o tedesche
Consegna

immediata
dell’occhiale

>  >  Riforme

La riforma del Titolo V della Costituzione, del 2001, ha introdotto un 
principio fondamentale che molti ancora non conoscono e magari han-
no solo sentito nominare, quello della Sussidiarietà orizzontaleSussidiarietà orizzontale. Che 
signifi ca? In poche e semplici parole signifi ca l’equiparazione dei vari 
organi di governo, senza distinzioni tra livelli gerarchici: Governo quindi, 
Regioni, Provincie, Città Metropolitane e Comuni. E’ evidente che, in 
linea di principio, sono stati disciplinati anche alcuni aspetti relativi al 
settore economico – fi nanziario; si è esteso quindi il principio dell’au-principio dell’au-
tonomia fi nanziariatonomia fi nanziaria che va dall’ambito Regionale, appunto, a quello dei 
Comuni, Provincie ecc… Che cosa stanno discutendo, dopo sette anni 
dalla Riforma, i nostri parlamentari al Senato e, a breve alla Camera dei 
Deputati? Si sente parlare (e si legge sulla stampa…) moltissimo di Fe-
deralismo, Riforma Federalista dello Stato, Federalismo Fiscale: ebbene 
a Roma stanno discutendo appunto del Disegno di Legge di “attuazione 
dell’articolo 119 della Costituzione”, articolo che è parte integrante di 
quel Titolo V riformato nel 2001 di cui accennavo sopra. 
E’ diffi cile approfondire un argomento di tale rilevanza politico – ammi-
nistrativa e dai risvolti fi nanziari e sociali che ricadranno anche sugli enti 
territoriali in poche righe ma, visto e considerato che si tratta di attualità 
e di una iniziativa legislativa fi nalizzata al migliore impiego delle risorse 
a favore dei cittadini, è importante, a mio avviso, delinearne, pur sinte-
ticamente, i cardini e i principi fondamentali per chiarire a tutti di cosa 
si tratta, al di là delle solite parole o degli slogan. Nel Disegno di Legge 
in discussione si introduce il principio della Territorialità dell’ImpostaTerritorialità dell’Imposta, 
principio che è strettamente correlato poi con quello dell’autonomia e di 
una effettiva responsabilizzazione fi nanziaria di tutte le amministrazioni, 
ai vari livelli di governo. In termini semplicisti signifi ca che le imposte, 
le tasse, dovranno “restare” nell’ambito del territorio che le ha prodotte, 
al fi ne di garantirne così un migliore utilizzo in termini di produzione di 
servizi alla cittadinanza e di impiego delle risorse pubbliche. 
Da anni se ne sentiva parlare ma si è sempre arenata l’ipotesi di una 
riforma in tal senso proprio per la presenza nel nostro territorio nazionale 

di vaste aree in cui la fi scalità territoriale non garantiva certo un  livello 
minimo di servizi e risorse che potesse assicurare il principio di Ugua-Ugua-
glianza Sostanziale e Formaleglianza Sostanziale e Formale di tutti i cittadini, sancito nell’articolo 
3 della nostra Carta Costituzionale appunto. Per ovviare ad eventuali 
problematiche attinenti alle differenze che esistono tra le varie Regioni, 
in termini di fi scalità locale regionale, nel Disegno di Legge è introdotto 
il principio della Perequazione FinanziariaPerequazione Finanziaria. Cerchiamo di spiegarci: si 
tratta sostanzialmente dell’espressione di una sorta di “solidarietà inter-
regionale” realizzata attraverso il trasferimento dei fondi perequativi pre-
levati da un apposito stanziamento istituito con Legge dello Stato e che 
ha la fi nalità di sostenere quelle zone che hanno una minore capacità 
fi scale per abitante. Si è inteso quindi garantire da una parte il principio 
dettato dalla Costituzione, di SolidarietàSolidarietà e dall’altra il principio, troppo 
spesso rimasto solo sulla carta, e cioè quello della buona e correttabuona e corretta 
AmministrazioneAmministrazione; verranno premiati gli enti virtuosi, a scapito di chi ha 
mal gestito risorse pubbliche.
Concludo questa mia breve analisi con un ultimo principio innovativo 
introdotto, quello della Responsabilità FinanziariaResponsabilità Finanziaria, un principio che 
mette in condizione gli amministratori, anche locali, di poter dimostrare 
realmente le proprie capacità gestionali e la propria competenza nel 
gestire la cosa pubblica. Con la diminuzione progressiva dei trasferimenti 
dello Stato e l’aumento dell’autonomia fi nanziaria locale si procederà 
inevitabilmente ad una maggiore responsabilizzazione dei funzionari e 
degli amministratori degli enti territoriali e degli enti locali in particolare. 
Si tratta quindi di gestire in maniera seria ed oculata la “cosa pubbli-
ca” evitando sprechi, improvvisazione e pressapochismo che, spesso, 
portano a conseguenze negative sul fronte della fornitura di servizi alla 
cittadinanza. E’ fondamentale che la RiformaRiforma in discussione venga ap-
provata al più presto e con essa possa partire la fase attuativa, per dare 
concreta realizzazione ad alcuni principi oramai inderogabili per tutti, al 
di là degli slogan o delle battaglie sulle politiche pubbliche che ad essa 
sono correlate.

Federalismo e FiscalitàFederalismo e Fiscalità

Michele Celeghin
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>  >  Politica e Cultura

Le poesie, Dal Maistro e… 
la solita storia…

Una sala San Giorgio gremita di persone ha assistito, il 17 
gennaio, alla presentazione dell’intenso libro “Trasparenze”, 
che raccoglie le poesie scritte fra gli anni Settanta e Ottanta 
dal noto scrittore e storico noalese Giacomo Dal MaistroGiacomo Dal Maistro 
ed è illustrato con stampe del maestro Gianni TrevisanGianni Trevisan. Nel 
corso della presentazione un ruolo speciale ha avuto Bruna Bruna 
BrazzolatoBrazzolato del circolo “Amissi della Poesia” di Treviso, con 
cui Dal Maistro aveva collaborato a lungo e un riconosci-
mento particolare è andato ai quattro fratelli BàBà, nipoti di 
Dal Maistro, che hanno donato al Comune di Noale le po-

esie, consentendo quindi la pubblicazione, cui ha contributo la società 
Veritas, con il patrocinio di Pro Loco, Rotary Club, Lions Club e Provincia 
di Venezia. Dalla presentazione è stato volutamente escluso il principale 
artefi ce dell’iniziativa, il dr. Federico PigozzoFederico Pigozzo, chiamato sul palco dagli 
ospiti esterni, inconsapevoli però delle “trame politiche comunali”.
Dopo l’esclusione dal notiziario comunale, molti infatti hanno avuto 
modo di notare come l’assessore alla cultura Pigozzo sia stato com-
pletamente tagliato fuori anche dalla presentazione del libro, che ha 
visto protagonista solo il sindaco ZalunardoZalunardo. Speriamo non si tratti delle 
recenti prese di posizione del dr. Pigozzo in Consiglio Comunale in 
difformità dal resto del gruppo di maggioranza: sarebbe una sorta di 
bieca ritorsione che non ha nulla a che fare con l’amministrazione di 
un Comune. 
Il diretto interessato, sentito in proposito, dichiara: “E’ inutile nasconde-
re l’evidenza. A novembre mi sono espresso in Consiglio contro l’am-
pliamento di una importante impresa situata a ridosso dell’Oasi Natura-
listica. Da allora su di me è scesa la censura di Zalunardo e compagni, 
sia in occasione del libro di Dal Maistro, sia per il notiziario comunale. 
Supponevo che la mia presa di posizione avrebbe avuto delle conse-
guenze, ma ho preferito seguire la coscienza”.

…le prove della 
ritorsione…
Il 18 gennaio 2009 un au-
torevole esponente della 
maggioranza scrive ai colle-
ghi di giunta a proposito del 
numero del giornale del Co-
mune dedicato al bilancio di 
fi ne mandato. 
“Pensiamo ad un numero di 
52-56 pagine. Quindi essen-
do in dieci (escluso Pigozzo) 
e compreso il Sindaco, te-
nuto conto che qualche pa-
gina sarà pubblicitaria, possiamo contare su 4 pagine ciascuno. 
Penso sia opportuno lasciare 2-3 pagine ai capigruppo per un 
loro intervento. Che ne dite?”
Il 1 febbraio 2009 una nuova mail chiarisce il concetto: 
“Pongo una questione al Sindaco: visto che abbiamo deciso di 
non lasciare spazio a Federico Pigozzo, chi prepara la parte rela-
tiva a quanto fatto per la Cultura? Non possiamo lasciar perdere, 
anche perché abbiamo investito molte risorse (pensiamo soltan-
to ai Progetti INTERREG). Ci pensa Patrizia, magari con l’aiuto di 
C.? E’ importante defi nirlo.”
Certo, è triste pensare ad una classe politica che si candida a guidare 
Noale per altri 5 anni e che censura chi, per una volta (o due) nel 
corso di una intera legislatura, pensa con la sua testa (soprattutto 
quando si parla di urbanistica); triste è anche pensare che qualcuno si 
voglia prendere il merito del lavoro altrui. Ma, Così è…(se vi) pare.      

CITTÀ DI NOALE
Assessorato alla Cultura

Biblioteca Comunale

SABATO 29 NOVEMBRE 2008
ore 20.45

Sala San Giorgio - Piazza Castello - Noale (Ve)

∑

Inaugurazione Mostra Incisioni 

di Gianni Trevisan

DOMENICA 30 NOVEMBRE 2008
ore 11.00

Torre delle Campane - Galleria “Emilio Greco”
La mostra rimarrà aperta fino all’8 Dicembre

Rocca dei Tempesta, Noale - Acquaforte su rame
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Pro Loco NoaleLions Club  Noale Rotary Club Noale

 INGRESSO LIBERO

Per informazioni:
Ufficio Cultura 041.5897248-68

www.comune.noale.ve.it

PRESENTAZIONE DEL LIBRO

TRASPARENZE
Poesie

Giacomo Dal Maistro

Incisioni di Gianni Trevisan

locandina inaugurazione
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Vi attendiamo nella Nuova Sede in via Tempesta, 41 - (di fr onte alla vecchia sede)

Michele Cervesato

GIACOMO DAL MAISTRO

TRASPARENZE
Poesie

Incisioni di Gianni Trevisan
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In questo periodo di economia internazionale diffi cile in cui 
ognuno di noi si trova a dover fare i  conti con incertezze e pre-
occupazioni dettate da un rimbombare di rumors e di segnali 
che giungono dai mass-media dove la parola “recessione” im-
pera e non ci  lascia dormire sonni tranquilli, ecco che anche i 
piccoli problemi, quelli quotidiani, riaffi orano, assumendo im-
portanza e spessore.
Il fastidio che provocano diventa – forse anche in modo spro-
positato – intollerabile. Come, ad esempio, quello che provia-
mo quando, osservando l’affresco nel sottoportico della chiesa 
dell’ospedale, la “Madonna della Misericordia”: da tempo la 
sua cornice è priva di un angolo e, a primo acchito, il problema 
non ha rilievo, dato che l’insieme appare abbastanza  integro. 
Ma, col trascorrere del tempo, quella scalfi ttura, ora sanabile in 
poco tempo e con lieve spesa, potrebbe permettere all’umidi-
tà di penetrare all’interno dell’affresco provocandone un lento 
ma progressivo sgretolamento. E questo provoca malessere!
A seguito della nevicata di Capodanno si è vista una buona 
pulizia delle strade principali, una minor cura per le vie di sfogo 
e, in molti casi, una inadeguata o inesistente pulizia dei mar-
ciapiedi dalla neve che, una volta ghiacciata, li ha resi quasi 
impraticabili o comunque pericolosi, costringendo i pedoni a camminare 
lungo il ciglio della strada. Cose relative, forse, ma che provocano fastidio 
e...malessere, soprattutto se ci si “fi la” un po’ su!
Pericolosi possono essere i marciapiedi se trascurati, come pericolose pos-
sono diventare per i bimbi  le giostrine presenti nei parchi-gioco se non 
suffi cientemente manutenzionate: ricordiamo che sono lasciate alle intem-
perie, in quelle poche aree verdi presenti in Noale, le misere strutture di 
divertimento (certo non adeguate alle esigenze dei bambini), in via Aldo 
Moro (uno scivolo in metallo) e via Einaudi, ove è stata “sistemata” un’al-
talena e tolto tutto il resto. Poca attenzione per i più piccoli? Speriamo che 
almeno siano controllate nel loro stato!
Molti residenti di Via dei Pessoni da tempo lamentano uno stato di pesante 
degrado della sede stradale:  priva di asfaltatura, è in netto contrasto con la 
parte asfaltata che ricade nel comune di Salzano. La parte di competenza 
del comune di Noale è tutta sassi, terra e buche profonde e, quando piove, 
si ricopre di fango rendendosi pericolosa, tanto che alcune automobili sono 
scivolate nel fossato adiacente. Una situazione che costringe i residenti alla 
manutenzione della strada. Da quando poi sono iniziati i lavori in via Mestri-
na, si è intensifi cato il transito dei veicoli, compresi i mezzi pesanti, e i disagi 

sono divenuti insopportabili per 
tutti gli abitanti. Chi nella scorsa 
legislatura parlava di avvallamen-
ti e sconnessioni in Via Mestrina 
gridando e accusando, dovrebbe  
verifi care sul posto lo stato di 
degrado di questa  arteria (forse 
“minore”ma non meno importan-
te per chi è costretto a  percorrerla 
tutti i giorni) e in qualche modo 
provvedere. I residenti lamentano 
la condizione di distacco quasi 
totale dall’Amministrazione comu-
nale, pur  grati di quel camion di 
ghiaia che una volta all’anno arriva 
a rattoppare la strada. Si sentono 
dimenticati  e “snobbati” essendo 
mancato anche quel minimo di si-
mulacro di Amministrazione che, 
almeno, ritenesse giusto invitarli 
ad un incontro aperto alla discus-

sione su queste tematiche che li pongono nelle vesti amare di cittadini di 
infi ma serie. Anche queste, come mille altre, sono le tristi considerazioni che 
vanno ad aumentare  quello stato di cupo malessere, quello che ci invischia 
nelle cose di tutti i giorni. Magari, tentando di risolvere i problemi primari, o 
per mancanza di fondi, o a causa del tempo e delle energie rivolte al supe-
ramento delle innumerevoli problematiche al fi ne di conseguire  i traguardi 
prefi ssati, si tende a trascurare quelle situazioni di natura secondaria che per 
molte persone sono invece di primaria importanza, parte greve della quoti-
dianità. Anche se in buona fede ritengo che ciò non avvenga per negligenza 
o errata valutazione delle situazioni, queste a lungo termine determinano 
quello stato di malessere di cui si diceva che spesso sfocia in un vistoso e 
crescente sentore di disagio.
Finalizzato al quieto vivere collettivo, quanto sopra riportato non vuole asso-
lutamente essere una critica nei confronti dell’operato e delle scelte prese 
in materia di gestione dall’attuale  Amministrazione comunale, ma una mo-
desta osservazione, o, per chi lo gradisce, un umile suggerimento rivolto a 
chi è, o in futuro diventerà, Amministratore del comune di Noale.        

>  >  Territorio

MalessereMalessere

Luca Bovo

Noale: Via dei Pessoni
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>  >  Territorio   

Furbizie politiche d’altri tempi e problemi Furbizie politiche d’altri tempi e problemi 
reali da risolverereali da risolvere
Una richiesta-esposto al consiglio comunale che parlava di trasferimen-
to di una ditta di autotrasporti da via Bigolo (zona residenziale) a una 
zona avente criteri consoni alla sua attività (zona artigianale), seguita 
nel novembre del 1998 da un’ordinanza del comando di polizia locale 
(nr 147/17 nov. 1998), nella quale si citava il divieto di transito ai vei-
coli di massa a pieno carico superiore alle 3,5 t., non adibiti al trasporto 
di persone e ad esclusione dei mezzi autorizzati, hanno dato la stura 
ad una miriade di querelles. I mezzi in transito continuavano infatti a 
sforare abbondantemente il peso indicato e, cosa più grave, spesso 
erano sprovvisti di regolare autorizzazione, infrazioni che obbligavano 
ad  interventi sanzionatori. In tutta questa vicenda l’Amministrazione 
comunale ha dimostrato di non saper gestire il problema, aprendo 
porte e fi nestre a esposti e denunce di ripicca su presunti abusi edilizi 
di gran parte dei residenti di Via Bigolo seguiti da controlli da parte degli 
uffi ci comunali competenti.
Come Consigliere comunale di minoranza e portavoce del comitato 
per le problematiche dei residenti, che da parecchi anni si battono per 
vedere i loro diritti rispettati, (vedi discarica, analisi delle falde acquife-
re per l’eventuale inquinamento, scavo fossi, illuminazione, asfaltature 
strade bianche, ecc.), ho ritenuto di sollevare il caso in Consiglio, as-
sumendomi ogni responsabilità e offrendo piena collaborazione per 
giungere al più presto ad una soluzione di un caso che si prospettava 
sempre più delicato.
La Giunta, chiamata a rispondere in qualche modo, per l’occasione 
destreggiandosi politicamente soprattutto nelle parole del suo “porta-
voce” e Vicesindaco Enrico Scotton, propose di istituire una Commis-
sione specifi ca per analizzare il problema fi n dalle radici, offrendo però 
la Presidenza alle minoranze in modo da avere meno responsabilità 
nella conduzione di una vicenda così complessa e  dai risvolti par-
ticolarmente spinosi. Da come si sono poi sviluppati i fatti, sembra 
che l’istituzione di questa Commissione sia stata percepita dal gruppo 
politico che da cinque anni amministra Noale come un fatto di bassa 
politica, una soluzione “di facciata”, per dimostrare (più che per fare) 
che si  intendeva provvedere alla risoluzione dei problemi dei residen-
ti;  mi permetto  di sottolineare che, al contrario, di proposte da parte 
dei Consiglieri di opposizione ne sono state fatte, parecchie e in varie 
direzioni. A titolo esemplifi cativo possiamo dire che chi ha proposto la 
nascita della Commissione (il Vicesindaco Enrico Scotton),  non è mai 
intervenuto alle sedute. Mi chiedo allora: chi vogliono prendere per i 

fondelli?
E’ bene spiegare che, spes-
so, i “presunti abusi edilizi” 
denunciati non sono, a 
mio avviso, veri e propri 
abusi, ma  solo necessità 
dettate prevalentemente 
da esigenze agricole ( ri-
covero per gli attrezzi da 
lavoro, per animali ecc).
Ritengo che l’amministra-
zione comunale abbia il 
dovere di analizzare con 
sensibilità queste  proble-
matiche, risolvibili in breve, 
che giungono in Uffi cio 
Tecnico, senza necessaria-
mente  penalizzare pesan-
temente i cittadini negando 
le loro semplici richieste di 
sanatoria e ignorando ogni alternativa percorribile nel rispetto della 
legge. Con certezza posso dire che dagli organi di governo noalese, 
cui spettano compiti di indirizzo e di controllo politico amministrativo, 
risposte in questo senso non sono mai pervenute.
Ad evitare lo sperpero di denaro pubblico, soprattutto in questo 
momento di forte crisi economica, comunico, alla popolazione (so-
vrana!!!) e ai colleghi del Consiglio tutto, le mie irrevocabili dimissio-
ni da presidente e da membro di questa “specie” di commissione 
causa l’assoluta mancanza di interesse da parte della maggioranza 
e, in primis, del Vicesindaco, colpevole di averla fatta nascere di-
chiarando, oltretutto, di esser pronto a dare tutto il supporto possi-
bile; il Sindaco, per lo meno, aveva già dimostrato, in occasione del 
voto sulla sua istituzione, tutto il suo imbarazzo politico astenendo-
si. Tutto questo denota una grave mancanza di responsabilità che, 
forse, solo forze alternative potranno far dimenticare, con quel po’ 
di esperienza e di vera conoscenza del territorio e dei suoi abitanti 
che sono requisiti fondamentali per una futura ripresa di tutto il 
Noalese.         

Andrea Muffato

Noale: Via Bigolo



AffiliatoAGENCY

Noale
Via Bregolini, 37/C

Tel. 041.5826082

Ogni affi liato è imprenditore indipendente e autonomo       www.pirellireagency.com       e-mail: ve.noale@pirellireagency.com

NOALE Porzione di bifamiliare recentemente ristrutturata 
su due livelli composta da soggiorno con angolo cottu-
ra, garage, doppi servizi, 3 camere e 100 mq di giardino 
privato. Possibilità scelta pavimenti e serramenti interni. 
Pronta consegna. Prezzo interessante. Rif.V0016

NOALE Comodo al centro appartamento al secondo 
piano composto da soggiorno-cottura con poggio-
lo, 2 camere, bagno e garage doppio al piano terra. 
Parzialmente arredato. € 150.000. Rif.V0139 
 

NOALE CENTRALISSIMO Recente appartamento in du-
plex al terzo ed ultimo piano con ascensore composto 
da soggiorno-angolo cottura di 33 mq con accesso 
al terrazzo, camera matrimoniale, bagno e sottotetto 
con 2 stanze e bagno. Garage doppio al piano terra. 
Ottimamente ri  nito! Rif.V0004

A 3 KM DA NOALE OCCASIONE! Bella porzione del 2000 
curata nelle  niture con 3 camere doppie, 2 bagni, garage, 
scoperto esclusivo con barbecue. € 205.000. Rif.V0180
 

NOALE 2 Nuovi appartamenti al piano terra con sco-
perto privato ed ingresso indipendente composti da 
soggiorno-angolo cottura, 2-3 camere, doppi servizi e 
garage doppio interrato. Pronta consegna. Rif.V0023 

MASSANZAGO Ampio appartamento di nuova co-
struzione sviluppato in duplex con terrazzo di 26 
mq coperto con caminetto, possibilità di avere 
4 camere e garage doppio. Splendide  niture. 
Rif.V0108

NOALE 2 PRENOTASI BIFAMILIARE BEN CURATA 
NELLE FINITURE IN STILE MODERNO DISPOSTA SU 
DUE LIVELLI CON SOGGIORNO, CUCINA, 3 CAMERE 
TRAVATE A VISTA, 3 BAGNI, PERGOLATO E GIAR-
DINO PRIVATO DI 170 MQ. PREDISPOSIZIONE PER 
RISPARMIO ENERGETICO CON PANNELLI SOLARI, 
RISCALDAMENTO A PAVIMENTO E BUONE COIBEN-
TAZIONI TERMO-ACUSTICHE. RIF.V0069

NOALE PORZIONE DI TESTA DI TRIFAMILIA-
RE DISPOSTA SU DUE LIVELLI COMPOSTA DA 
INGRESSO-SOGGIORNO CON CAMINETTO, 
CUCINA ABITABILE, LAVANDERIA, 2 CAMERE 
MATRIMONIALI E AMPIO BAGNO. GARAGE 
DOPPIO CON SOVRASTANTE ALLOGGIO 
DI 30 MQ. SCOPERTO PRIVATO DI 
170 MQ. RIF.V0056 
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>  >  Arte fi gurativa

Presso la “Caffetteria-pasticceria Soffi a” di Noale espone, nella sua 
prima personale, “La Mi” (pseudonimo di Marta Naturale). La mostra 
rappresenta la sintesi di un percorso pittorico, che, pur breve nel tem-
po, è intenso nello sviluppo, nella ricerca, nelle tecniche, in quell’im-
pulso attraverso il quale Marta esprime la sua personalità: nel  disegno 
è decisa, trasmette 
una forza spontanea, 
il segno quasi istintivo 
e immediato, assume 
un senso plastico e dà 
rilievo alle forme.
Nei volti a carboncino, 
nell’autoritratto, nello 
studio di posture, la 
marcatura del segno 
sottolinea questa sua 
ricerca, ma anche la 
creatività di alcuni 
simboli che ritroviamo 
poi nelle nature morte 
o in espressioni meta-
fi siche di varie opere.
In particolare l’espres-
sione della mano, la 
tendenza monocro-
matica, rappresentano 
una sintesi del suo 
modo di essere, ac-
compagnata da una particolare originalità.
Nelle nature morte la nitidezza e la trasparenza della luce vanno ol-
tre, tra giochi di ombre e chiaroscuri. La mano in posa racchiude un 
senso fatato, esaltato da un’eleganza di forme, dalla particolarità della 
posizione, dalla tensione del colore.
Nel quadro della bambola, realizzato in un gioco monocromatico del 

grigio, romantico e sentimentale,  il rosso dei capelli spezza il primo 
piano, creando un movimento di fondo.
Si alterna tra una realtà fi gurativa,  nei ritratti,  nell’interpretazione 
di “Piazza 20 settembre” di Noale, nei disegni a carboncino, arriva 
alle opere metafi siche dove ancora la mano, il vortice dei colori, l’es-

senzialità delle fi gure 
sono l’espressione 
delle qualità artistiche 
proprie di Marta. tra 
un vissuto confi gura-
to nell’identità reale e 
un’intuizione che va 
oltre: uno specchio di 
luce, le trasparenze, 
l’elemento  umano 
racchiuso spesso in 
una mitologia di fi -
gure e di simboli, la 
geometria che confi -
gura le opere.
Ma in particolare la 
sicurezza del segno e 
le scelte cromatiche 
che spaziano in una 
gamma ristretta di co-
lori ben equilibrati, 
diventano artefi ci del-
la forza della luce. 

Forme e colori più che identifi carsi nelle cose, si introducono nella 
loro durata, in un tempo strutturale, nel proprio spazio trasfi gurato. 
Affi ora quella traccia del ricordo, che rende vivi gli schemi compositivi, 
nei quali la trasparenza  diventa luce, l’accostamento tonale è ben 
modulato e riesce a suscitare un universo ideale.      

Marta Naturale

Lidia Mazzetto

Bambola Berenice



Nei precedenti miei interventi su questo periodico ho accennato, discutendo 
delle successioni per causa di morte, all’ampia problematica del cosiddetto te-
stamento biologico: oggi tale argomento è di grande attualità e c’è da sperare 
che il Parlamento adotti fi nalmente una disciplina che copra il vuoto normativo. 
Il testamento biologico consiste nella espressione della volontà da parte di un 
soggetto capace di intendere e di volere circa le terapie che lo stesso intende 
o non intende accettare nell’eventualità in cui dovesse trovarsi nella condizio-
ne di non essere in grado di fornire il proprio consenso informato alle stesse, a 
causa di patologie o lesioni traumatiche cerebrali irreversibili, malattie cioè che 
costringano a trattamenti permanenti con macchinari e farmaci, in assenza dei 
quali si determinerebbe con certezza la morte del malato. Secondo la Costi-
tuzione italiana nessuno può essere obbligato a un determinato trattamento 
sanitario se non per disposizione di legge (art. 32); l’Italia, poi, ha ratifi cato nel 
2001 la Convenzione sui diritti umani e la biomedicina (L. 28 marzo 2001, 
n.145) di Oviedo del 1997 che stabilisce che i desideri precedentemente 
espressi a proposito di un intervento medico da parte di un paziente debbano 
essere rispettati. Un caso recente aveva riproposto il problema all’attenzione 
di tutti: nel 1997 Piergiorgio Welby fu attaccato ad un respiratore automatico 
in seguito ad una tracheotomia. Questa sua condizione, associata alla grave 
patologia degenerativa che lo affl iggeva, lo spinse a chiedere più volte che 
gli venisse «staccata la spina», ma la sua richiesta non fu accolta in quanto 
pareva contrastante con le leggi in vigore. Il 16 dicembre 2006 il tribunale 
di Roma respinse la richiesta dei legali di Welby di porre fi ne all’accanimen-
to terapeutico, dichiarandola «inammissibile», per via del vuoto legislativo su 
questa materia. Secondo il giudice di Roma esiste il diritto di chiedere l’inter-
ruzione della respirazione assistita, previa somministrazione della sedazione 
terminale, ma è un «diritto non concretamente tutelato dall’ordinamento». 
Sappiamo con che determinazione Welby se ne andò: dal punto di vista del 
diritto penale la questione se egli chiedesse per se stesso l’eutanasia o non 
chiedesse semplicemente, invece, di porre fi ne all’accanimento terapeutico è 
stata affrontata dalla magistratura. Questa, il 24 luglio 2007, si è pronunciata 
per il proscioglimento con formula piena di Mario Riccio, il medico che staccò 
il respiratore, anche se l’otto giugno precedente il GIP aveva imposto l’impu-
tazione del medico per omicidio del consenziente, respingendo la richiesta di 
archiviazione del caso. Nel dispositivo della sentenza il GUP di Roma, Dott.ssa 

Zaira Secchi, lo ha defi nitivamente prosciolto 
ordinando il non luogo a procedere perché 
il fatto non costituisce reato facendo riferi-
mento all’articolo 51 del Codice Penale, che 
prevede la non punibilità per il medico che 
adempie al dovere di dare seguito alle richie-
ste del malato, compresa quella di rifi utare 
le terapie. L’assistenza alla nutrizione, idratazione e respirazione sarebbero 
perciò considerate vere e proprie cure che il malato può rifi utare, e non ordi-
narie azioni di sostentamento che invece il malato non ha il diritto di rifi utare 
nell’ordinamento vigente. Nel più recente caso di Eluana Englaro il problema 
ha presentato un aspetto problematico ulteriore giacché mancava, per certuni, 
l’incontestabile accertamento della volontà della malata in ordine all’interru-
zione delle dette terapie: sul punto la legge attesa, dunque, dovrebbe dirimere 
il contrasto tra chi ritiene che il testamento biologico possa avere forma orale 
e la volontà del testatore essere provata per testimoni, ovvero chi pretende 
che il testamento sia valido solo se formato per iscritto. Una soluzione inter-
media è stata individuata per la prima volta in Italia di recente: il Tribunale 
di Modena ha emesso un decreto di nomina di amministratore di sostegno 
il quale, nel caso in cui il benefi ciato sia in futuro incapace di intendere e di 
volere, avrà il compito di esprimere i consensi necessari ai trattamenti medici. 
Così facendo si è data la possibilità di avere gli stessi effetti giuridici di un 
testamento biologico seppur in assenza di una normativa specifi ca (chi vuole 
può leggere per intero il provvedimento in http://www.forumdonnegiuriste.it/
materiali/Decreto-STANZANI-5-11-2008.pdf
Da ultimo una annotazione legata al mio credo, ed all’intervento delle auto-
rità ecclesiastiche sull’argomento. Il Catechismo della Chiesa Cattolica inse-
gna (2278, in http://www.vatican.va/archive/ITA0014/_INDEX.HTM) “L’interruzio-
ne di procedure mediche onerose, pericolose, straordinarie o sproporzionate 
rispetto ai risultati attesi può essere legittima. In tal caso si ha la rinuncia all’« acca-
nimento terapeutico ». Non si vuole così procurare la morte: si accetta di non poter-
la impedire. Le decisioni devono essere prese dal paziente, se ne ha la competenza 
e la capacità, o, altrimenti, da coloro che ne hanno legalmente il diritto, rispettando 
sempre la ragionevole volontà e gli interessi legittimi del paziente”.       

>  >  Legge e dintorni

“Pietas” e Testamento Biologico“Pietas” e Testamento Biologico

Eluana Englaro

Avv. Michela Barin
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Sono avvenuti recentemente i rinnovi delle cariche politiche all’interno della principale forza di 

opposizione noalese, la “Lista Civica dei Noalesi” appunto, guidata ormai da 5 anni dall’accoppiata 

Paolo Dalla Vecchia – Michele Celeghin e che, alle scorse amministrative, aveva sfiorato la vittoria con 

pochissimi voti di scarto. 

L’attività politica della Civica dei Noalesi di fatto non si è mai fermata. In questi anni sono state 

organizzate iniziative pubbliche, incontri con la cittadinanza, volantini informativi per le famiglie noalesi e 

tutta l’attività consiliare tra i banchi del Consiglio Comunale.  

Il nuovo segretario politico è l’Avvocato Stefano Sorino, 30enne, noalese ma con le idee ben chiare 
sul futuro politico di Noale: “Per amministrare un Comune ci vogliono sempre più competenza e spirito 
di dedizione. L’amministratore pubblico ha responsabilità rilevanti nei confronti della cittadinanza e deve 
essere in grado di governare un paese fornendo risposte concrete ai problemi della cittadinanza. In 
questi anni abbiamo assistito a tanta demagogia, alla politica dello “scaricabarile”, ma nulla si è visto che 
possa essere anche lontanamente riconducibile ad un progetto politico serio ed organico per il futuro del 
nostro paese. 
La Civica dei Noalesi sta lavorando da mesi sulle proposte programmatiche con l’istituzione di ben 

nove Commissioni che, su vari temi, stanno affrontando l’analisi delle politiche pubbliche, di strategie e 

soluzioni da sottoporre alla cittadinanza. Noi non vogliamo improvvisare nulla: la politica degli 

slogan non ha effetti se non è accompagnata da reali soluzioni ai problemi della gente.” 

E’ stata nominata anche la nuova portavoce della Lista Civica, la Dott.ssa Ilaria Scapin, 26enne, 

laureata in Scienze della Comunicazione: “I tanti giovani che si stanno avvicinando alla nostra Lista si 

rendono conto che il progetto politico per la nostra Città va costruito con il contributo di tutti. Ritengo sia 

un’opportunità potersi confrontare liberamente sul futuro governo di un paese, una prospettiva che tocca 

direttamente i servizi erogati, l’ambiente e quindi la qualità della vita di ogni noalese. Alle riunioni del 

giovedì sera partecipano sempre più persone e questo ci conforta sul percorso intrapreso. A breve 

presenteremo le nostre proposte alla cittadinanza e, con esse, la nostra squadra. Naturalmente per tutti 

è rinnovato l’invito ad esserci, ogni giovedì alle 20.45 in Via Bregolini, 16/b, presso la nostra sede 

(info 348/1755643)”. 

Un accenno infine sulle candidature e sulle strategie politiche: “Abbiamo mantenuto il dialogo aperto con 

tutti per costruire una alternativa credibile e seria alla maggioranza che governa Noale. Le alleanze sono 

ancora aperte e la disponibilità al dialogo è di fatto una nostra forte volontà, rivolta a tutti - dichiara 

il segretario politico Stefano Sorino. E’ evidente che non si vuole improvvisare nulla e non si vogliono 

proporre alleanze solo numeriche ma basate piuttosto sui contenuti, sui programmi e sulla serietà e 

competenza delle persone. Un segno di rinnovamento indispensabile a mio avviso in questa fase politica 

così delicata e condizionata da una forte recessione economica”. 

Il nuovo direttivo della Civica dei Noalesi è composto dall’Avv. Valentina Ceolin, Diego Bertolin, 

Alvise Trevisan, Gianni Brocchetto. Presidente della Lista è rimasto invece il prof. Luigi Scattolin. 

 
Dott.sa Ilaria Scapin 

Portavoce 
stampa@lacivicadeinoalesi.org 

 
 

Spazio pubblicitario

Stefano Sorino
Segretario politico
La Civica dei Noalesi
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>  >  Cultura/Sport 

Volontari della cultura noalesese

Più sport@scuolaPiù sport@scuola

L’approfondimento culturale “Scorci di cultura noalese”, organizzato dall’ 
“Associazione Culturale Noale Nostra Onlus”, si è articolato in incontri  
iniziati il 16 gennaio e conclusi venerdì 13 febbraio: nella bella sala tea-
tro dell’Ospedale: la storia della Città è stata ancora il tema principe ed 
i partecipanti hanno avuto modo di  cogliere a piene mani notizie 
e curiosità di  una cultura antica; tema storico ravvivato per l’occa-
sione dall’intervento di Eva Caramello che ha ampiamente relazio-
nato sul “Liber possessionum di Guido Tempesta”, oggetto di una 
pubblicazione che sarà presentata alla cittadinanza noalese nella prossi-
ma primavera. Questi “approfondimenti culturali” di altissimo valore ci 
danno modo di parlare un po’ di  questa Associazione non lucrativa e di 
utilità sociale che, con grande spirito di abnegazione dei suoi 36 soci, 
condotti da un Direttivo presieduto dal rag Paolo Bortolato e organizzati 
nei vari settori, conduce una strenua battaglia nella ricerca delle testimo-
nianze di vita, di storia e d’arte della città dei Tempesta, offrendo così, 
collateralmente, grandi possibilità di crescita sociale in vari  settori, non 
ultimo quello dell’attività turistica. Sono state effettuate nello scorso anno 

La Polisportiva Sporting Club Noale ha aderito  ad un importante proget-
to, rivolto a tutte le scuole primarie e secondarie della Regione Veneto, 
per la diffusione di una cultura dello sport. Denominato “Più Sport @ 
Scuola”, ha come obiettivo quello di valorizzare e promuovere l’attività 
motoria, ludica e sportiva nelle scuole ed è da realizzarsi in sinergia con 
le Associazioni e le Società Sportive locali. Per quanto riguarda le scuole 
elementari di Noale e frazioni, la pianifi cazione avviene tramite il coordi-
natore, l’Insegnante Luca Sarto, che in accordo con la Direzione Didattica 
organizza il palinsesto degli interventi in orario curricolare, durante le ore 
di attività motoria. Vari settori della polisportiva stanno avendo modo di 
proporre alle classi di Noale, Briana, Cappelletta e Moniego degli incontri, 
grazie ai quali i bambini possono avvicinarsi alle diverse discipline sporti-
ve attraverso il gioco. Atletica, Basket, Nuoto e Triathlon, con differenti Atletica, Basket, Nuoto e Triathlon, con differenti 
modalità, stanno apportando il loro contributo a questa iniziativa.modalità, stanno apportando il loro contributo a questa iniziativa. 
Per ovvii motivi “tecnici” il Settore Nuoto propone invece un progetto le-
gato alla sfera della sicurezza: “Prevenzione e Sicurezza negli ambienti “Prevenzione e Sicurezza negli ambienti 
acquatici”.acquatici”. Attraverso una presentazione interattiva, i bambini capiscono 

molte visite guidate alla ricerca dei “tesori” d’arte che occhieggiano un 
po’ ovunque, tra Piazze, Piazzette e Contrade e, nelle ultime quattro, 
di concerto con l’Amministrazione comunale e a tematica prefi ssata, 
sono state visitate le Chiese e la quadreria del Lancerotto. Un’iniziati-

va quindi di alto valore seguita con entusiasmo da ospiti stranieri e 
da noalesi desiderosi di conoscere meglio la storia ed il patrimo-
nio culturale della propria città. Ma anche nel campo dell’editoria 

l’Associazione Noale Nostra Onlus mostra tutta la sua vitalità: nel 
2008 è stato pubblicato su “Medioevo Adriatico” della SISAEM (vol 
2/2008) il saggio di Lara Pavanetto “Tracce di un antico rituale nella 
Podesteria di Noale nel secolo Sedicesimo” e già in questo primo scorcio 
del 2009 ha avuto inizio la collaborazione con l’ESDE, periodico annuale di 
ricerca sulla storia locale, che vedrà pubblicata, a cura di Francesco Tavella 
e Lara Sabbadin, una ricerca su “Le fornaci di Noale dal Medioevo ai giorni 
nostri”con l’Associazione delle Città del Laterizio. Per chi volesse saperne di 
più, ricordiamo che il Presidente Paolo Bortolato è facilmente reperibile allo 
041440756 e che la sede è a Noale in via Tempesta 9/1.      

il valore dell’elemento acqua e l’importanza del rispetto delle norme 
quando si frequentano piscina, mare, o anche solo piccoli corsi d’acqua 
fuori dalla porta di casa. Il progetto sta riscuotendo un bel successo 
tra gli alunni e gli insegnanti e si inserisce in un contesto più ampio di 
promozione della sicurezza tra i giovani a cui partecipano già vigili del 
fuoco, vigili urbani e protezione civile. “Più Sport @ Scuola” riconosce “Più Sport @ Scuola” riconosce 
e valorizza il ruolo fondamentale che riveste l’attività sportiva per e valorizza il ruolo fondamentale che riveste l’attività sportiva per 
uno sviluppo armonico dei giovani,uno sviluppo armonico dei giovani, ponendo l’attenzione non solo 
sull’importanza del fare movimento per un benessere psico-fi sico della 
persona, ma anche sui valori positivi (spirito di squadra, rispetto delle 
regole, impegno e costanza) che lo sport con forza trasmette e pretende 
dai ragazzi.
Si auspica che in futuro ci sia una sinergia sempre più forte ed organica 
tra le Istituzioni (Scuole, Amministrazioni Comunali, Ulss in primis) e le 
associazioni sportive del territorio: perché lo sport migliora la qualità lo sport migliora la qualità 
della vita incidendo sulla salute delle persone e allo stesso tem-della vita incidendo sulla salute delle persone e allo stesso tem-
po insegna a vivere in maniera corretta e sanapo insegna a vivere in maniera corretta e sana, divulgando un’etica 
fondata sul rispetto di sé stessi e degli altri, sulla convivenza e sull’edu-
cazione.

G. P. 

I. S.
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Il 28 febbraio rappresenta il termine ultimo per le iscrizioni alla 
scuola superiore. I ragazzi di terza media sono chiamati, entro 
questa data, ad esprimere una scelta per il loro futuro.
In generale il preadolescente vive il suo orientamento scolasti-
co come un primo momento di grandi scelte: sa che la strada 
del suo futuro passa di lì e sa anche che lui sarà il protagonista 
assoluto di quel futuro; le domande “Chi sono? Da dove vengo? 
Dove vado?” acquisiscono un senso reale, si concretizzano nel 
qui ed ora della sua vita. Qualcuno rimane travolto dalla “gran-
dezza” e dai significati di queste domande e rischia di inciampare 
in emozioni che hanno un’intensità eccessiva, e che risultano 
perciò difficili da regolare. In altri casi si rimane, invece, senza 
parole, per l’assoluta assenza di coinvolgimento e di emozioni 
nel preadolescente nei confronti di una scelta tanto radicale e 
importante per il proprio futuro.  Un sentimento diffuso è l’ansia, 
emozione anticipatoria che si manifesta nei confronti di qualco-
sa che ancora non si conosce. L’ansia è un’emozione naturale, 
che può diventare  problematica quando eccede in intensità e 
al soggetto che la prova manca la capacità di saperla o poterla 
regolare. Il preadolescente, non avendo messo a punto buoni 
meccanismi di regolazione emotiva, di fronte a tale emozione 
può aver bisogno di contenimento. L’adulto ha l’occasione di di-
ventare un sostenitore del preadolescente verso un percorso dal 
risultato incerto, nel quale è possibile inserire anche la possibilità 
di fallimento. Ma a volte, gli adulti a fianco dei preadolescenti 
dimostrano essi stessi una fatica notevole a regolare le emozioni 
che vengono associate e proiettate sulle scelte che riguardano il 
futuro dei loro figli. Vulnerabilità e fragilità, scarsa autoefficacia 
e percezione del proprio potere dovrebbero essere, almeno in 
parte, caratteristiche che connotano il vissuto del preadolescen-
te, ma sono sempre più spesso presenti nel mondo interno del 

genitore. I preadolescenti hanno bisogno di protezione ed esplo-
razione, di “radici e di ali”. Il rischio nello sbilanciare troppo una 
dimensione rispetto all’altra è di non farli crescere oppure di farli 
crescere troppo in fretta. Il risultato, in entrambi i casi, è che i 
ragazzi risulteranno sempre più inadeguati a scegliere per il loro 
futuro. La scelta della scuola rappresenta una grande occasione 
per i preadolescenti e l’orientamento non può esaurirsi in un test 
per misurare competenze e abilità.
E’ importante  offrire loro la possibilità di autovalutarsi, di com-
prendere  che cosa desiderano per la loro vita, di capire in quali 
valori credono. I preadolescenti hanno bisogno di impegnarsi nel 
perseguimento di obiettivi che diano loro uno scopo e un senso 
di realizzazione. Se non si impegnano personalmente in qualco-
sa di significativo diventano demotivati, annoiati o cinici e dipen-
denti da fonti esterne. Immaginare un “futuro desiderato” li aiuta 
a organizzare la loro vita, dà un senso alle loro attività , li motiva 
e li rende capaci di tollerare le difficoltà di percorso.      

> > Scuola/Cultura

Orientamento scolastico: 
una sfida evolutiva

Dott.ssa Annamaria Fardin 
Psicologa – Consulente Educativa. 
e-mail fardin.a@libero.it

“Le prestazioni fornite sono prevalentemente nell’ambito della sicurezza ed igiene 
del lavoro ed in particolare:
Coordinamento lavori in fase di progettazione ed esecuzione titolo IV D.Lgs. 81/08  •  •  Redazione del 
documento di valutazione del rischio aziendale  ••  Formazione ed informazione delle maestranze sui 
rischi specifi ci di mansione  ••  Redazione di piani operativi di sicurezza e PIMUS  ••  Sopralluoghi, in 
cantiere ed aziende, fi nalizzati al controllo del rispetto delle normative in materia di sicurezza”

Via Roverato, 6/8 – 30033 NOALE (VE) – Tel. e fax 041.5801194 – 3493157299 damianialex78@libero.it 

p.i. Alex Damiani

Consulente in materia di sicurezza ed igiene 
del lavoro e gestione cantieri - Specializzato in bonifi che 
e demolizioni civili ed industriali
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Giacomo Preto

... PER CHI CON LO SPORT E’ CRESCIUTO
Dopo tanti anni trascorsi lontano dalla mia città natale, per motivi le-
gati alla mia professione di calciatore, nel gennaio del 2008 sono 
tornato con la mia famiglia ad abitare a Noale. Ho ripreso, perciò, a 
respirare e a vivere la realtà quotidiana della città e ad apprezzarne i 
ritmi e le tradizioni.  Durante le recenti festività natalizie ho avuto la 
fortuna ed il privilegio di poter partecipare come ospite al torneo di 
calcio dei bambini e ragazzi (splendidamente organizzato dagli amici 
dell’US DRAGO CAPPELLETTA) svoltosi presso il palazzetto dello sport 
di Noale. Nell’occasione ho constatato l’entusiasmo, l’impegno e la 
volontà degli organizzatori e la purezza, l’ingenuità ed il divertimento 
dei partecipanti. Mi rifaccio a questa occasione per fare una conside-
razione personale riguardo alcuni concetti per me fondamentali sullo 
sport. Non mi permetto di parlare di strutture ed investimenti fi nanzia-
ri necessari per lo sviluppo e la crescita delle attività, essendo questi 
argomenti delicati e da trattare in altre sedi, ma credo sia necessario 
riscoprire il vero signifi cato della parola Sport inteso come momento 
di aggregazione con coetanei e non, di crescita personale e collettiva che si ottiene 
attraverso la disciplina ed il rispetto delle regole, di confronto e di sacrifi cio. Questi 
sono tutti concetti che hanno avuto un peso molto importante e decisivo nella mia 
crescita sia di atleta ma soprattutto di uomo. Lo SPORT è sacrifi cio e divertimento 
ma, allo stesso tempo, ritengo sia una grandissima palestra formativa di vita. Chi 
cresce con gli insegnamenti che lo SPORT dà, credo possa essere preparato ad af-
frontare la vita quotidiana in maniera leale, positiva e dinamica. Ecco perché noi, 
come cittadini noalesi, abbiamo l’obbligo di far crescere i nostri giovani indirizzando-
li verso questa visione della vita, dando anche strutture adeguate ed insegnanti pre-
parati e facendo in modo che il partecipare alle varie attività sia coinvolgente e co-
struttivo. Punterei sulle idee e sullo sviluppo di un insegnamento dello SPORT 
basato non, come troppo spesso ultimamente accade, sulla ricerca esasperata del 
primeggiare e della vittoria, bensì su concetti più profondi e già precedentemente 
espressi. In un secolo in cui la tecnologia fa da padrona, poter riscoprire tali valori ed 
insegnarli nella maniera corretta è necessario per una crescita sana dei nostri fi gli. 
Concludo augurandomi di poter vedere aumentare le manifestazioni, di vedere cre-
scere l’entusiasmo e l’interesse attorno le attività sportive con la speranza di consta-
tare che i nostri giovanile le affrontino con passione.       

Anche quest’anno, il 6 gennaio, gioio-
sa è arrivata la festa dell’Epifania 
e la nobile vecchietta è giunta 
nei cieli di Noale a cavallo del 
drago. Un drago che, per Cap-
pelletta, è quello dell’ Unione 
Sportiva Drago, l’emerita socie-
tà che raccoglie ed avvia giovani 
e giovanissimi atleti verso i traguar-
di  ambiti del Calcio maggiore. Parliamo, 
ovviamente, dei “Tornei dell’Epifania” giunti alla loro 
23.ma edizione e che, con inizio il 27 dicembre 
2008, hanno impegnato, in partite che solo i più pic-
coli sanno fare seriamente, l’impianto di via De Pol. I 

numeri parlano da soli: 10 le giornate di sport intenso dal mattino al tardo 
pomeriggio; 38 le squadre impegnate; 98 le partite giocate e 610 gli atleti 
che si sono contesi chilometri di campo alla ricerca del risultato. Lungo le li-
nee, al di là di managers e allenatori, una folla di appassionati e di parenti a 
sostenere i propri beniamini con grida “da stadio”, applausi e commenti. Poi 
l’arrivo della dolce vecchietta nella giornata dell’Epifania che ha portato i pre-
mi, consegnandoli, per la giusta e sportiva spartizione, nelle mani delle auto-
rità presenti. Questa la breve carellata di questi ospiti invitati per la premiazio-
ne: il Presidente dell’U:S:Drago Michele Cavallin con il suo Vice Vittorio Soffi a, 
il Presidente della F.I.G.C.-S.G..S. Veneto Giuseppe Ruzza, il Delegato del 
C.P.V. Ferruccio Scarpa,  il Responsabile Tornei del C.P.V. Dino Tamai, il portie-
re del VICENZA -ser B Marco Fortin, il Parroco di Cappelletta don Francesco 
Guarise, l’Assessore allo Sport del Comune di Noale Massimo Casotto e il 
Coordinatore dei Tornei e Dirigente dell’U:S:Drago Renato Damiani. I risultati 
di questa XXIIII Edizione consegnano alla storia gli atleti che vi hanno parteci-
pato, mentre i Dirigenti dell’U.S.Drago stanno già lavorando alacremente per 
organizzare la “XXIV Edizione dei Tornei Primaverili” già in calendario dal 30 
aprile al 31 maggio .       

Il valore dello sport La Befana a cavallo La Befana a cavallo 
del Dragodel Drago

>  >  Sport 

Marco Fortin 



>  >  Economia e fi nanze

Patto di stabilità - Un po’ di chiarezza 
(parte prima)

Oramai ci è fatto ob-
bligo di fare un po’ di 
chiarezza circa il patto 
di stabilità, tanto criti-
cato nell’ultimo perio-
do da molti sindaci ivi 
compreso il nostro.
Il patto di stabilità è 
un provvedimento 
legislativo dello stato 

adottato a seguito degli impegni assunti in sede comunitaria 
che ha rivolto l’attenzione anche agli enti locali, con le fi nalità 
di contenere il defi cit delle amministrazioni pubbliche e ridurre 
lo stock di debito pubblico (art. 28, legge 23 dicembre 1998, 
n. 448), insomma far pagare ai cittadini sempre meno sugli 
interessi che ogni anno paghiamo sull’oramai esorbitante de-
bito pubblico.
Per gli anni 1999-2003 tutti gli enti locali (regioni, provincie e 
comuni) concorrono alla realizzazione degli obiettivi di fi nanza 
pubblica che il Paese ha adattato al patto di stabilità e crescita, 
impegnandosi a ridurre progressivamente il fi nanziamento ridurre progressivamente il fi nanziamento 
in disavanzoin disavanzo delle proprie spese e allo stesso tempo ridurre 
il rapporto tra il proprio ammontare di debito e il prodotto 
interno lordo (pil).
La legge stessa fornisce anche le direttive per come ottenere 
i suddetti risultati ma senza porre vincoli sulle modalità del 
raggiungimento. Le azioni indicate dal legislatore sono le se-
guenti:
a) perseguimento di obiettivi di efficienza, aumento della 

produttività e riduzione dei costi nella gestione dei servizi 
pubblici e delle attività di propria competenza;

b) contenimento del tasso di crescita della spesa corrente 
rispetto ai valori degli anni precedenti;

c) potenziamento delle attività di accertamento dei tributi 
locali ai fini di aumentare la base imponibile;

d) aumento del ricorso al finanziamento a mezzo prezzi e 
tariffe dei servizi pubblici a domanda individuale;

e) dismissioni di immobili di proprietà non funzionali allo 
svolgimento dell’attività istituzionale.

In aggiunta a tali azioni tra le specifiche misure da adottare, 
gli enti nella loro autonomia possono provvedere in parti-
colare a:
a) ridurre la spesa del personale (art. 39, commi 19 e 20-bis, 

legge 27 dicembre 1997 n. 449);
b) limitare il ricorso ai contratti stipulati al di fuori della dota-

zione organica e alle consulenze esterne, laddove tali ini-
ziative siano previste dai rispettivi ordinamenti e procede-
re alla soppressione degli organismi collegiali non ritenuti 
indispensabili (art. 41, comma 1, legge 449/97);

c) sviluppare le iniziative per la stipula di contratti di spon-
sorizzazione, accordi e convenzioni (art. 43, legge n. 
449/97) allo scopo di realizzare maggiori economie nella 
gestione;

d) ridurre il ricorso all’affidamento diretto di servizi pubblici 
locali a società controllate o ad aziende speciali e al rinno-
vo delle concessioni di tali servizi senza il previo espleta-
mento di un’apposita gara di evidenza pubblica;

e) sviluppare iniziative per il ricorso, negli acquisti di beni 
e servizi, alla formula del contratto a risultato, di cui alla 
norma Uni 10685, rispondente al principio di efficienza 
ed economicità (art. 4, comma 3, lett. c) legge 15 marzo 
1997, n. 59;

f) procedere alla liberalizzazione del mercato dei servizi pub-
blici, rimuovendo gli ostacoli all’accesso di nuovi soggetti 
privati e promuovendo lo sviluppo dei servizi pubblici lo-
cali mediante l’utilizzo di tecniche di finanziamento con 
ricorso esclusivo a capitali privati;

g) utilizzare a fini di reinvestimento le somme accantonate 
per ammortamenti di beni, in base alle disposizioni di leg-
ge (art. 167 tuel e art. 117 d. lgs. 77/1995).

Oggi è di moda la critica del Patto di stabilità, a volte per nascon-
dere le proprie ineffi cienze, ma altrettanto di moda è richiedere 
regole sul mercato fi nanziario dove tutto era lasciato al libero 
mercato, con i risultati che sono sotto gli occhi di tutti.      

Avv.  Paolo Dalla Vecchia
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